

Presse Nationale

> Politique



Vie de la nation : Le Premier Ministre à Paris pour un «contrôle médical», Hamed Bakayoko assure son intérim

Le Premier Ministre Amadou Gon Coulibaly s'est rendu à Paris (France), ce samedi 02 mai 2020, pour un contrôle médical. Son intérim est assuré par Hamed Bakayoko, Ministre d'État, Ministre de La Défense.



Cour pénale internationale / Affaire «Gbagbo-Blé Goudé» : L'audience du 11 mai annulée

Les partisans et sympathisants de l'ancien Président ivoirien, Laurent Gbagbo, et de son dernier ministre de la Jeunesse, Charles Blé Goudé, devront encore attendre. Le dénouement de leur procès, initialement prévu du lundi 11 mai 2020 au mercredi 13 mai 2020, a été finalement reporté du 27 au 29 mai 2020, par la chambre d'appel de la Cour pénale internationale (CPI). Le président de la chambre d'appel, Chile Eboe-Osuji, justifie ce report par la nécessité de recevoir des observations supplémentaires des parties et des victimes afin de statuer sur la demande en appel émise par la procureure, Fatou Bensouda.



Célébration de la fête du travail en pleine pandémie du COVID-19 : Amadou Gon Coulibaly rassure les travailleurs et les employeurs

La fête du travail a été célébrée le vendredi 1er mai dernier à la Primature dans le cadre d'une rencontre tripartite entre gouvernement, patronnat et centrales syndicales. Pour le Premier Ministre Amadou Gon Coulibaly, la tenue de cette rencontre est la manifestation de l'attachement du gouvernement au dialogue avec les forces vives de la nation, socle de notre développement économique et social. « Aujourd'hui, l'urgence est relative à la préservation de la santé des populations, au soutien à apporter aux plus vulnérables et à la mise en place d'outils pour soutenir notre économie et garantir sa relance, en sauvegardant les entreprises et les emplois ».

> Economie



Produits pétroliers : Les prix baissent à la pompe

Dans un communiqué rendu public, le jeudi 30 avril 2020, le ministère du Pétrole, de l'Energie et des Energies renouvelables a présenté les nouveaux prix minima des produits pétroliers pour la période du 1er au 31 mai 2020. Ceux-ci connaissent une nouvelle baisse en Côte d'Ivoire où le prix du litre de l'essence super sans plomb est passé de 595 FCFA à 570 FCFA, soit une réduction de 25 FCFA, tandis que le litre du gasoil est passé de 590 FCFA à 570 FCFA, soit une baisse de 20 FCFA. Ces baisses sont en lien avec les mécanismes d'ajustement automatique des prix, mis en place par le gouvernement.



La promotion de l'investissement privé se poursuit malgré la pandémie

Au point de presse quotidien sur la maladie à Coronavirus qui s'est tenu dans la commune de Songon le 03 mai 2020, le directeur de cabinet du ministre auprès du Premier Ministre chargé de la Promotion de l'Investissement Privé, Ibrahim Diarra, a indiqué que l'investissement privé se poursuit malgré la pandémie. Selon lui, en ce qui concerne le Guichet Unique de création d'entreprises, toutes les dispositions ont été prises pour satisfaire les demandeurs de documents de création d'entreprise et d'agrément à l'investissement (Certificat d'agrément à l'investissement et Certificat d'immatriculation unique de l'entreprise). Le directeur de cabinet a indiqué que sur la période du 26 mars au 17 avril 2020, ce sont 627 entreprises qui ont été créées, contre 1460 en 2019 et 995 en 2018. Il a rappelé que les usagers sont priés de prendre rendez-vous par mail pour les demandes d'agrément à l'investissement au



Adama Coulibaly : le plan de soutien économique est dans sa phase opérationnelle

Le ministre ivoirien de l'Economie et des Finances, Adama Coulibaly, a indiqué le 1er mai 2020 à Abidjan, lors du point de presse quotidien sur le Coronavirus, que le plan de soutien économique, social et humanitaire d'un montant de 1700,99 milliards de FCFA est entré dans sa phase opérationnelle pour apporter des solutions aux défis socio-économiques engendrés par la crise sanitaire du coronavirus (Covid-19). Adama Coulibaly a expliqué que l'objectif de ce plan de soutien, mis en place par le gouvernement, est de préserver l'outil de production et les emplois.

> Société



La FESACI-CG plaide pour l'annulation du paiement des factures CIE et SODECI

Au cours de la célébration de la Fête du Travail qui a réuni les centrales syndicales, le Patronat et le gouvernement, le 1er mai à la Primature en présence du Premier Ministre Amadou Gon Coulibaly, le secrétaire général de la centrale syndicale Fédération des Syndicats Autonomes de Côte d'Ivoire-Confédération générale (FESACI-CG), Mamadou Dohia Traoré, a plaidé pour l'annulation du paiement des factures CIE et SODECI pour tous les ménages sur toute la durée de la crise sanitaire du COVID-19, tout en saluant l'annulation des dites factures pour les populations vulnérables abonnées au tarif social.



Coronavirus : 36 nouveaux cas confirmés

La Côte d'Ivoire a enregistré, le dimanche 03 mai 2020, 36 nouveaux cas confirmés, 23 nouveaux guéris et 2 décès. Ce qui porte à 1 398 le nombre total de cas confirmés, pour 653 guéris et 17 décès, selon le ministère de la Santé et de l'Hygiène publique.



Lutte contre le COVID-19, cours à distance : Kandia Camara reçoit de sociétés citoyennes, 188 millions FCFA de don de kits sanitaires pour l'Éducation nationale

Doter les structures du ministère de l'Éducation nationale de matériels de protection adéquats, pour les aider à empêcher le COVID-19 de s'introduire au sein du système éducatif. Tel fut le sens de la cérémonie qui a réuni, ce jeudi 30 avril 2020, à l'esplanade du Lycée Classique, la communauté éducative autour de la ministre Kandia Camara, dans un strict respect des mesures barrières. A l'occasion, ce sont des kits sanitaires de protection contre le Coronavirus de plus de 188 millions de FCFA, qui ont été mis à la disposition des différentes structures centrales du ministère de l'Éducation nationale, de l'Enseignement technique et de la Formation professionnelle.



Primes exceptionnelles au personnel médical et aux FDS

"Chose promise, chose due". L'on peut le dire aisément, le gouvernement dirigé par le Premier Ministre Amadou Gon Coulibaly tient toujours ses promesses. Les primes exceptionnelles annoncées par le Président de la République, Alassane Ouattara au profit du personnel médical et des Forces de Défense et de Sécurité (FDS) sont effectives. Du moins le paiement a démarré en fin Avril 2020. L'annonce a été faite par le chef du gouvernement, Amadou Gon Coulibaly, vendredi 1er mai dernier lors de la célébration de la fête du Travail. Ces primes leur ont été octroyées en reconnaissance aux efforts qu'ils déploient au quotidien dans la lutte contre le Covid-19.



Les syndicats saluent le plan de soutien économique, social et humanitaire

A l'occasion de la Fête du Travail, les centrales syndicales ivoiriennes ont salué, le 1er mai 2020, à Abidjan, le Plan de Soutien Economique, Social et Humanitaire du gouvernement, dans le cadre de la lutte contre la maladie à Coronavirus. C'était au cours d'une rencontre tripartite regroupant les centrales syndicales DIGNITE, HUMANISME, UGTCI, UNART-CI et FESACI, le patronat et le gouvernement, en présence du Premier Ministre Amadou Gon Coulibaly. Ces Centrales syndicales ont, tour à tour, apprécié à sa juste valeur le Plan de soutien du gouvernement, d'un montant de 1700 milliards de FCFA qui permet de préserver les emplois et soulager les familles éprouvées par la crise sanitaire. Elles ont également félicité le gouvernement pour la prise en charge des factures d'eau et d'électricité des abonnés des tranches sociales, de même que pour le transfert monétaire aux familles les plus défavorisées dans le Grand Abidjan. Ce sont 177 198 ménages impactés qui bénéficient d'une aide directe de l'Etat, d'un montant de 13,3 milliards de FCFA.



Le Patronat invité à utiliser tous les mécanismes pour éviter le chômage technique

A l'occasion d'une rencontre organisée dans le cadre de la Fête du Travail, le vendredi 1er mai à Abidjan, le Premier Ministre ivoirien, Amadou Gon Coulibaly, a appelé le Patronat ivoirien à privilégier les mécanismes de préservation des emplois malgré la crise du Coronavirus. « J'appelle le Patronat à privilégier l'utilisation des mécanismes mis en place pour préserver les emplois », a déclaré le Premier Ministre. Amadou Gon Coulibaly a expliqué que c'est seulement après avoir épuisé toutes les autres solutions que le recours au chômage technique peut se comprendre, surtout dans une situation aussi inédite. Selon les chiffres révélés par le Premier Ministre, à la date du 17 avril 2020, ce sont 706 entreprises qui ont pris des mesures de mise en chômage technique de 18 755 travailleurs.

A l'International

> Politique

JEUNE AFRIQUE

Un accord politique entre le PDCI d'Henri Konan Bédié et le FPI de Laurent Gbagbo

Les deux principaux partis d'opposition ivoiriens, le PDCI de l'ancien Chef d'État Henri Konan Bédié et le FPI de l'ex-Président Laurent Gbagbo ont signé jeudi à Abidjan un accord politique à six mois de la présidentielle. Les deux grands partis ont pris « l'engagement commun à œuvrer de concert pour le retour de la paix, de la réconciliation (...) et rendre transparent le processus électoral », souligne un communiqué lu devant la presse.

Vu sur le Net

> Economie



COVID-19 : Les TPE/PME découvrent les bonnes pratiques de gestion des projets à distance

L'Agence CI PME œuvre à renforcer la résilience des PME face à la pandémie du COVID-19. Elle s'est engagée à renforcer les capacités managériales et technologiques des dirigeants de TPE/PME et de leurs collaborateurs. Dans ce cadre, l'Agence organise une série de Webinars sur mesure portant sur des thématiques relatives notamment au travail à distance. La seconde session s'est déroulée le mercredi 29 avril 2020 et a porté sur « la gestion des projets à distance par les TPE/PME ivoiriennes ».

> Société



Coronavirus : le maire de Songon, Eric N'koumo-Mobio, présente les actions entreprises dans sa commune

Au cours du point de presse quotidien sur la maladie à Coronavirus, le dimanche 03 mai 2020 dans sa commune, le maire de la commune de Songon (District d'Abidjan), Eric N'koumo-Mobio, a indiqué avoir organisé une vaste campagne de sensibilisation dans les commerces, marchés et villages et aussi à travers la radio communale, afin que les populations s'approprient les mesures barrières. Selon le maire, une caravane sonore animée par l'association des jeunes a sillonné la commune pour diffuser les messages de sensibilisation et distribuer des affiches à coller dans les villages et quartiers. (Source : CICG)

ACTURUTES

Le Port de San Pedro offre équipements et vivres valant 50 millions de FCFA

Le Port Autonome de San-Pedro et sa communauté portuaire ont offert des équipements de protection contre le COVID-19 et des vivres au personnel médical et aux populations vulnérables de la localité, en signe de soutien face aux contraintes dues à la pandémie. La dotation comprend entre autres une unité médicale mobile, des paquets de paires de gants, des cartons gel hydro-alcoolique, des masques chirurgicaux, des masques FFP2 ainsi que des sacs de riz. Le tout est évalué à 50 millions de FCFA. Les dons ont été remis par le directeur général du port, Hilaire Marcel Lamizana, le samedi à la préfecture de San Pedro.

> Sport



Élection à la présidence de la FIF : Les raisons d'un report

Dans un communiqué rendu public jeudi dernier, la Fédération ivoirienne de Football (FIF) a annoncé que l'assemblée générale ordinaire qui était prévue le 16 mai n'aura pas lieu à cette date. Le comité directeur,

réuni jeudi dernier, a décidé de la reporter sine die, en raison de la pandémie du Coronavirus. Ce rendez-vous important devait permettre de composer la Commission électorale et de fixer la date des élections.



Journée internationale de la liberté de la presse 2020: le ministre de la Communication déplore une forte imposition des fausses nouvelles

Dans sa déclaration officielle à l'occasion de la Journée internationale de la liberté de la presse 2020 ce dimanche, le ministre de la Communication et des Médias, Sidi Tiémoko Touré a déploré la forte imposition des fausses nouvelles qui font une véritable concurrence à la vraie information. Selon lui, cette situation complexifie le travail de femmes et d'hommes qui ont fait le choix de permettre à leurs concitoyens de vivre dans la lumière de l'information qui éclaire les esprits et s'impose comme un moyen d'aide à la décision stratégique.



COVID-19 : Aka Ouélé exhorte la population à continuer à respecter les mesures de barrières

Le ministre de la Santé et de l'Hygiène publique, Eugène Aka Ouélé a exhorté dimanche la population à continuer à respecter les mesures barrières pour freiner la propagation du virus et contrôler la pandémie en Côte d'Ivoire. Lors de son point de presse animé à son cabinet, le ministre a insisté sur le fait qu'il est important pour la population de réduire ces déplacements, de procéder au confinement des personnes fragiles à savoir les personnes âgées et souffrant de maladies chroniques et de porter un masque lors de leurs différents déplacements en vue de se protéger et de protéger les autres.



COVID-19 : Gervinho offre des vivres et non vivres pour les enfants de la rue confinés

Le footballeur international ivoirien, Yao Kouassi Gervais dit Gervinho, par ailleurs « champion » pour la cause et la protection des enfants, a fait d'importants dons en vivres et non vivres au ministère de la Femme, de la Famille et de l'Enfant, destinés aux enfants en situation de rue, confinés du fait de la pandémie du Coronavirus. Ce don, comprenant 19 cartons de pâtes alimentaires, 18 sacs de riz de 25 kg, 9 seaux de lavage des mains, 4 bidons de 25 l d'huile, 20 grandes nattes, 3 cartons de 12 bouteilles de javel, 4 sacs de poudre à laver les mains, a été remis, jeudi, à la ministre Ramata Ly- Bakayoko par la Fondation Gervinho.



Un centre d'accueil COVID-19 en cours de construction à Songon (Maire)

Un centre d'accueil COVID-19 est en cours de construction dans la commune de Songon pour accueillir les personnes désireuses de se faire dépister de la maladie et rompre la chaîne de contamination, a annoncé, dimanche, le maire Éric N'Koumo Mobio, au cours du point de la situation sur le COVID-19. Il a rassuré les journalistes et acteurs des médias que les travaux de construction de ce centre ont déjà commencé et se poursuivent allègrement.



COVID-19 : le marché central de Bonoua en désinfection

La municipalité de Bonoua a entamé, samedi, le nettoyage et la désinfection du marché municipal dans le cadre de la lutte contre la propagation du COVID-19. "Nous avons pris de nombreuses mesures pour endiguer la propagation du Coronavirus. Ce matin d'un commun accord avec les vendeuses, nous avons décidé de nettoyer le marché, d'en sortir toutes les saletés, de le laver à grande eau puis de le désinfecter", a expliqué le maire Jean-Paul Amethier à l'entame des travaux. Pendant deux ou trois jours, le marché municipal restera fermé puis suivra la phase de réinstallation des vendeuses qui devront porter cache-nez et gants.



Un médecin de la Gendarmerie nationale testé positif au COVID-19

Un médecin du Centre principal de santé (CPS) de la Gendarmerie nationale d'Agban, a été testé, dimanche, positif au COVID-19, rapporte un communiqué de la Gendarmerie nationale. Selon le communiqué « l'ensemble du personnel du CPS et les patients du médecin pour la semaine du 27/04/2020 au 02/05/2020 seront testés et mis éventuellement en confinement ». En outre, ajoute la même source, le commandant supérieur de la Gendarmerie nationale a décidé de la fermeture du centre pour une durée de 48 heures afin de permettre aux services d'hygiène de procéder à une désinfection totale des lieux.



Accédez à l'information officielle du Gouvernement
de Côte d'Ivoire en un clic www.gouv.ci



@gouvci



@gouvci.officiel



gouvci.video



Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CICG.
Contact : +225 57 54 03 60 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci.

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.